

# Grand Poitiers Communauté urbaine

## Construction des locaux de l'École Européenne Supérieure de l'Image (ÉESI)

À Poitiers, les futurs locaux de l'École Européenne Supérieure de l'Image prennent forme dans le quartier des Couronneries. Pensé comme un lieu ouvert, évolutif et durable, ce nouveau bâtiment accueillera dès 2026 étudiants, enseignants et artistes. Un projet au cœur d'une dynamique de renouvellement urbain et culturel.

### Un nouveau campus pour l'ÉESI au cœur des Couronneries

À Poitiers, la construction des nouveaux locaux de l'

École Européenne Supérieure de l'Image (ÉESI) (<https://www.eesi.eu/site/spip.php?rubrique124>)

est en cours, dans le quartier des Couronneries. Le projet financé à hauteur de 7,44 millions d'euros par Grand Poitiers, de 6,9 millions d'euros par la

Ville de Poitiers (<https://www.poitiers.fr/>)

, de 900 000€ par l'État et de 855 000 € par la région Nouvelle-Aquitaine a commencé en 2017 avec une fin prévue pour la rentrée 2026.

### Un nouveau bâtiment

Les nouveaux locaux de l'École Européenne Supérieure de l'Image permettront d'accueillir 120 étudiants, une trentaine d'enseignants, de personnels et de nombreux intervenants extérieurs et partenaires.

#### Un lieu modulable, ergonomique et ouvert

Le futur établissement s'étendra sur 4 451 m<sup>2</sup> de surface utile complétés par 1 697 m<sup>2</sup> d'espaces extérieurs, offrant ainsi un cadre propice à l'enseignement artistique et à la vie étudiante. Les espaces ont été pensés pour être :

- Évolutifs, afin de s'adapter aux nouvelles formes de création artistique,
- Ergonomiques et fonctionnels, pour répondre aux besoins variés de l'enseignement artistique contemporain,
- Esthétiquement neutres, pour laisser place à l'expression et à l'appropriation.

Cela permettra d'offrir des lieux de rencontres et de travail collaboratif, des pôles pédagogiques spécialisés pour chaque pratique et divers postes d'ateliers variés.

#### Un bâtiment responsable et durable

Le projet s'inscrit dans une démarche environnementale en privilégiant une approche « low-tech », basée sur la sobriété énergétique, la durabilité des matériaux et l'efficacité des dispositifs. L'objectif est de réduire l'impact environnemental des locaux en garantissant un certain confort.

La construction des futurs locaux de l'ÉESI profite à l'économie locale. Le chantier mobilise de nombreuses entreprises implantées dans la région dans tous les domaines : charpente, bardages bois, chauffage, ventilation, photovoltaïque...

### Travaux de l'École Européenne Supérieure de l'Image (EESI)



## L'ÉESI : une école d'art publique, reconnue et engagée

L'École Européenne Supérieure de l'Image (ÉESI), déjà implantée à Poitiers et Angoulême, est un établissement public d'enseignement supérieur artistique rattaché au ministère de la Culture. Créée en 1995, elle est actuellement située dans un ancien collège situé rue Jean-Alexandre, au cœur du centre-ville historique de Poitiers.

L'ÉESI propose plusieurs diplômes :

- Un DNA (Diplôme National d'Art), niveau licence,
- Un DNSEP (Diplôme National Supérieur d'Expression Plastique), niveau master,
- Un doctorat en bande dessinée, en partenariat avec l'Université de Poitiers.

L'école est reconnue pour sa spécialisation en bande dessinée, en image animée, en création numérique, son enseignement mêle théorie et pratique et son réseau de partenaires culturels et universitaire.

## Une transformation urbaine dans le quartier

Ce chantier s'inscrit pleinement dans le

[Nouveau Programme National de Renouvellement Urbain \(NPNRU\)](https://www.grandpoitiers.fr/grands-projets/renouvellement-urbain) (<https://www.grandpoitiers.fr/grands-projets/renouvellement-urbain>)

engagé à Poitiers. L'implantation de l'ÉESI dans le quartier des Couronneries participe à une transformation urbaine, sociale et culturelle de grande ampleur, en cohérence avec les politiques publiques portées par la Ville et Grand Poitiers.

<https://www.grandpoitiers.fr/grands-projets/renouvellement-urbain/construction-des-locaux-de-lecole-europeenne-superieur-de-limage-eesi?>

Ce projet vise à :

- › Soutenir l'économie locale,
- › Valoriser la culture dans les quartiers,
- › Renforcer la cohésion sociale,
- › Favoriser l'ouverture de l'école sur son environnement.

La présence d'étudiants, d'enseignants, de personnels et de jeunes artistes contribuera à dynamiser le quartier par des échanges, des partenariats et des projets partagés avec les habitants et les structures culturelles du territoire :

Université de Poitiers (<https://www.univ-poitiers.fr/>)

,

TAP (<https://www.tap-poitiers.com/>)

,

Confort Moderne (<https://www.confort-moderne.fr/fr/>)

,

Villa Bloch (<https://www.poitiers.fr/villa-bloch>)

,

Maison de Quartier (<https://www.poitiers.fr/maisons-de-quartier>)

, etc.

## Les partenaires

L'ÉESI est financée par :

- › L'État (ministère de la Culture),
- › La Région Nouvelle-Aquitaine,
- › La Communauté urbaine de Grand Poitiers,
- › La Ville d'Angoulême et Grand Angoulême.

## Calendrier

- › **2017** : signature de la convention avec l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine.
- › **Mars 2020** : acquisition du site par Grand Poitiers.
- › **Début 2024** : démarrage des travaux.
- › **Septembre 2026** : accueil des étudiants dans les nouveaux locaux.

### GRAND POITIERS

84, rue des Carmélites  
86 000 Poitiers  
Tel : 05 49 52 35 35

<https://www.grandpoitiers.fr/grands-projets/renouvellement-urbain/construction-des-locaux-de-lecole-europeenne-superieur-de-limage-eesi?>

**HORAIRES :**

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h30